

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Simpulan

Berdasarkan uraian dan penjelasan pada bab-bab sebelumnya, serta hasil penelitian dan pembahasan pada bab IV, maka dapat disimpulkan bahwa motivasi warga belajar keaksaraan usaha mandiri mampu mengembangkan program kum Didesa Cisadane Kecamatan Kwandang Kabupaten Gorontalo Utara dapat dikatakan cukup. Indikatornya: 1). dari aspek kebutuhan, motivasi warga belajar program keaksaraan usaha mandiri mampu melaksanakan program KUM sesuai kebutuhan yang disediakan oleh para tutor dan pengelola. 2). dari segi harapan, harapan kepala SKB, Tutor dan warga belajar dalam program Keaksaraan usaha mandiri mampu melakukan kerja sama dengan seluruh pihak yang berkompeten dalam dunia pendidikan termasuk pemerintah, orang tua, dan masyarakat sekitar. 3). Dari segi minat, warga belajar melaksanakan pembelajaran maupun keterampilan sesuai minat yang mereka miliki, dalam menciptakan sumber daya manusia yang handal di skb kwandang kecamatan kwandang kabupaten gorontalo utara. 4). Dari segi dorongan keluarga, warga belajar melaksanakan program keaksaraan usaha mandiri sesuai dengan kemauan sendiri dan dorongan positif dari keluarga.

Sehingga warga belajar dapat mengikuti program tersebut. 5). Dari lingkungan, lingkungan sangat berpengaruh terhadap pelaksanaan program keaksaraan usaha mandiri bagi warga belajar. Sehingga warga belajar dapat mengoptimalkan proses pembelajaran maupun ketrampilan. 6). Dari segi imbalan, warga belajar melaksanakan program keaksaraan usaha mandiri bukan karena menginginkan imbalan, melainkan dapat menambah wawasan untuk melaksanakan program usaha.

5.2 Saran

Sebagaimana kesimpulan yang telah dirumuskan di atas, maka dikemukakan saran saran sebagai berikut:

1. Diharapkan kepada para pengelola SKB untuk terus meningkatkan kompotensinya dalam mewujudkan program keaksaraan usaha mandiri didalam mewujudkan pendidikan yang berkualitas.
2. Diharapkan kepada pemerintah setempat dan pengelola SKB untuk selalu melaksanakn berbagai kegiatan melalui program keaksaraan usaha mandiri dalam upaya meninkgkatkan efektifitas pengelolaan SKB kwandang kecamatan kwandang kabupaten gorontalo utara.